
 

 

各大學成員: 

中文大學校園發展計劃──初步建議書及意見收集 

中文大學決定就校園持續發展採取更富前瞻性的規劃，旨在為大學直至二零二一年及以

後的發展，擬定全面及具願景的藍圖。大學已於九月下旬開始，廣泛收集大學成員對這

些校園初步規劃及設計概念的意見。 

目前校園用地不足，加上大學人口不斷增長，都令未來的發展倍加困難。校園發展計劃

的目的，乃是要滿足大學長遠及策略性的發展目標，俾能克服上述挑戰。 

在制定校園發展計劃時，保持校園環境和諧，並平衡可持續發展原則與校園擴展的需

要，是我們優先的考慮。在校園發展督導委員會的指導下，大學篩選了四家享負盛名的

建築顧問公司，他們並夥同有發展大學校園經驗的國際專家，接受校方委託，就校園發

展計劃的設計概念、方法及取向等提交初步建議書。 

大學致力與大學成員保持溝通，為確保大家的看法、意見和意願得以反映在最終方案之

內，校方由九月二十四日開始展開了連串意見收集活動，安排初步建議書的模型展覽，

並設立了網址 http://www.cuhk.edu.hk/cmp ，提供校園發展計劃的最新資訊。意見收集活

動開展後，收到大學成員提供十分有用的意見。 

收集所得的意見和建議涵蓋的議題很廣泛，包括大家對各顧問公司的初步建議書內容的

看法，以及有關意見收集過程、文物保育、改善行人及車輛的流通等方面的觀點。其中，

我們注意到有大學成員指大學將會把校園重建為如中環般的「石屎森林」。我在此重申，

有關說法並無根據。校方提供給顧問公司的指引表明，「保存校園內的建築」是制定初

步建議書的重要指導原則之一。和所有大學成員一樣，我們對中大青蔥翠綠的校園環境

引以為傲，並將根據這個核心原則評估有關方案。 

正如我們在過去與大學成員的會晤中多次說明，校方希望能透過意見交流，確保大家對

未來校園設計的意願，能體現在最終方案之中。由於目前的展覽場地須於十月底交回，

展覽會移師何善衡工程大樓平台繼續進行。校方在擬定大學發展藍圖時，會繼續聆聽你

們的意見。 

在此想強調的是，初步建議書僅屬初步設計，而您的意見對於制定最終方案十分重要。

督導委員會會參考這些寶貴意見，再向大學提交校園發展計劃的建議。在委任顧問公司

後，大學將與顧問公司舉辦工作坊，讓大學成員能參與討論校園發展的最終藍圖。 



我們將於數月內委任顧問公司，預期可於二零零八年底宣布校園發展計劃，作為未來大

學發展的指引。 

隨函附上二零零七年至二零零八年制定校園發展計劃的時間表（見附錄甲），及迄今收

集的意見摘要（見附錄乙），讓您更了解未來的計劃及大學成員的意見重點。 

 

校園發展計劃是為大學每一位成員而設，我們期待在未來數月繼續聆聽您的意見。 
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